

Follow these instructions to install fonts on the operating systems listed below. If you have trouble, consult your system manual or contact your local distributor.

FontFonts are delivered in compressed ZIP format. Please use the built-in utilities of your operating system or a recent version of a decompression utility such as WinZip or Stuffit Expander to open these files and extract the fonts before installation.

Folgen Sie bitte diesen Instruktionen, wenn Sie Fonts installieren. Bei Problemen konsultieren Sie bitte Ihr Systemhandbuch oder Ihren Händler.

FontFonts werden im komprimierten ZIP-Format geliefert. Bitte benutzen Sie die eingebauten Funktionen Ihres Betriebssystems oder eine aktuelle Version eines Entpackers wie WinZip oder Stuffit Expander zum Extrahieren der Fonts vor der Installation.

## About font formats • Fontformate

- |                |  |
|----------------|--|
| Mac PostScript | <p>A PostScript font for the Mac is made up of two files: a font suitcase for screen display, and a printer font file for printing. A .afm file may also be included.</p> <p>Ein PostScript-Font für Mac besteht aus zwei Dateien: einem Fontkoffer für die Bildschirmdarstellung und einer Druckerfont-Datei für den Druck. Außerdem kann eine .afm-Datei enthalten sein.</p>   |
| PC PostScript  | <p>A PostScript font for Windows is at least comprised of a .pfb and a .pfm file, and may also include .afm and .inf files.</p> <p>Ein PostScript-Font für Windows besteht mindestens aus einer .pfb- und einer .pfm-Datei, kann aber auch zusätzlich eine .afm- und eine .inf-Datei enthalten.</p>  |
| PC TrueType    | <p>A PC TrueType font is contained within a single .ttf file.</p> <p>Ein PC-TrueType-Font besteht aus einer einzelnen .ttf-Datei.</p>  |
| OpenType       | <p>OpenType is the most recent and powerful font file format. It features cross-platform compatibility (the same font file works on Mac, Windows and other systems) and support for greatly expanded character sets and layout features. OpenType fonts are contained within a single .otf file, and can be installed and used alongside PostScript Type 1 and TrueType fonts. Fonts in this format often include special features like automatic contextual ligatures and alternate glyphs, which are currently supported mainly by Adobe InDesign, Illustrator and Photoshop, and Quark XPress from version 7.</p> <p>OpenType, das neueste und mächtigste Fontformat, ist plattformübergreifend (die selbe Fontdatei funktioniert auf Mac-, Windows- und anderen Systemen) und unterstützt einen erweiterten Zeichenvorrat und Layout-Features. OpenType-Fonts bestehen aus einer .otf-Datei und können parallel zu PostScript-Type-1- und TrueType-Fonts installiert und benutzt werden. Besondere Features von OpenType-Fonts sind z. B. automatisches Ersetzen von Ligaturen und alternative Zeichen. Solche Features werden zur Zeit hauptsächlich von Adobe InDesign, Illustrator und Photoshop sowie Quark XPress ab Version 7 unterstützt.</p> |

## Attention • Achtung

- Windows 95, 98, NT, ME and Mac OS 7–9.x require Adobe Type Manager (ATM) to use PostScript fonts.
- Never rename any font files, as this may render them unusable.
- Do not install multiple versions of the same font on a computer.
- Keyboard drivers for Mac OS 7–9.x for non-Western fonts are available from your local distributor.
- Windows 95, 98, NT, ME und Mac OS 7–9.x benötigen für die Verwendung von PostScript-Fonts den Adobe Type Manager (ATM).
- Benennen Sie Font-Dateien niemals um, dadurch können sie unbrauchbar werden.
- Installieren Sie auf einem Rechner nie gleichzeitig mehrere Versionen des selben Fonts.
- Tastaturtreiber für Mac OS 7–9.x für Non-Western-Fonts sind bei Ihrem Händler verfügbar.

## Mac OS X (10.x)

### FontBook/Schriftsammlung

- (OS X 10.3+)      Open the FontBook application and add new fonts via the 'File' menu.  
Öffnen Sie das Programm Schriftsammlung und fügen Sie über das Menü „Ablage“ die neuen Fonts hinzu.
- System            Drag the font files into the /Library/Fonts folder. For PostScript fonts make sure the font suitcase and the PostScript font are in the same folder.  
Ziehen Sie die Fontdateien in den Ordner /Library/Fonts. Bei PostScript-Fonts: Vergewissern Sie sich, daß der Fontkoffer und der PostScript-Font im selben Ordner liegen.

## Mac OS 7 – 9.x

- System            Drag the font suitcase and the PostScript font (or the TrueType suitcase) onto the icon of the System Folder.  
Ziehen Sie den Fontkoffer und den PostScript-Font (oder den TrueType-Koffer) auf das Icon des Systemordners.
- ATM 4.x Deluxe    1. Copy the font files into any folder on your hard disk except the Fonts folder in the System Folder. (PostScript fonts: Make sure the font suitcase and the PostScript font are in the same folder.)  
2. Launch ATM and install the font according to the ATM manual.  
1. Kopieren Sie die Fontdateien in einen Ordner auf Ihrer Festplatte, aber nicht in den Systemordner. Bei PostScript-Fonts: Stellen Sie sicher, daß der Schriftkoffer und der PostScript-Font im selben Ordner liegen.  
2. Starten Sie ATM und installieren Sie den Font wie im ATM-Handbuch beschrieben.
- Suitcase           1. Copy the font files into any folder on your hard disk except the Fonts folder in the System Folder. (PostScript fonts: Make sure the font suitcase and the PostScript font are in the same folder.)  
2. Launch Suitcase and install the font according to the Suitcase manual.  
1. Kopieren Sie die Fontdateien in einen Ordner auf Ihrer Festplatte, aber nicht in den Systemordner. Bei PostScript-Fonts: Stellen Sie sicher, daß der Schriftkoffer und der PostScript-Font im selben Ordner liegen.  
2. Starten Sie Suitcase und installieren Sie den Font wie im Suitcase-Handbuch beschrieben.

## Windows Vista/XP/2000

- All formats        1. From the 'Start' menu, choose 'Control Panel' and double-click the Fonts folder to open it.  
2. In the Fonts folder 'File' menu, click 'Install new font'.  
3. Choose the drive and folder that contains the font files you wish to install. To select multiple fonts, hold down the CTRL key while you select the fonts. To install all fonts in the folder, click 'Select All'. Make sure 'Copy fonts to Fonts folder' is checked.  
4. Click on 'OK'.  
5. Windows Vista only: If a 'User Account Control' dialog appears, click on 'Continue'.  
Consult your Windows user manual for more information.

## Alle Formate

1. Wählen Sie „Start > Systemsteuerung“ und doppelklicken Sie auf den Schriftarten-Ordner, um ihn zu öffnen.
2. Klicken Sie im Menü „Datei“ des Schriftarten-Ordners auf „Neue Schriftart installieren“.
3. Wählen Sie Laufwerk und Ordner, in dem sich die zu installierenden Fontdateien befinden. Um mehrere Dateien auszuwählen, halten Sie beim Markieren die STRG-Taste gedrückt. Um alle Fonts eines Ordners auszuwählen, klicken Sie auf „Alles markieren“. Vergewissern Sie sich, daß „Schriftarten in den Ordner ‚Fonts‘ kopieren“ angekreuzt ist.
4. Klicken Sie auf „OK“.
5. Nur bei Windows Vista: Falls ein Dialog „Benutzerkontensteuerung“ erscheint, klicken Sie auf „Fortsetzen“.

Weitere Informationen finden Sie im Windows-Benutzerhandbuch.

## Windows ME, 98, 95 and 3.1x

### TrueType

1. From the 'Start' menu, choose Settings > Control Panel and double-click the Fonts folder to open it.
2. From the Fonts folder 'File' menu, click 'Install new font'.
3. Choose the drive and folder that contains the font files you wish to install. To select multiple fonts, hold down the CTRL key while you select the fonts. To install all fonts in the folder, click 'Select All'. Make sure 'Copy fonts to Fonts folder' is checked.
4. Click on 'OK'.

Note: A maximum number of approximately 1000 fonts can be safely installed in Windows 9x. Consult your Windows user manual for more information.

1. Wählen Sie aus dem Startmenü „Einstellungen > Systemsteuerung“ und doppelklicken Sie auf den Ordner „Schriftarten“, um ihn zu öffnen.
2. Klicken Sie im Menü Datei des Schriftarten-Ordners auf „Neue Schriftart installieren“.
3. Wählen Sie Laufwerk und Ordner, in dem sich die zu installierenden Fontdateien befinden. Um mehrere Dateien auszuwählen halten Sie beim Markieren die STRG-Taste gedrückt. Um alle Fonts eines Ordners auszuwählen, klicken Sie auf „Alles markieren“. Vergewissern Sie sich, daß „Schriftarten in den Ordner ‚Fonts‘ kopieren“ angekreuzt ist.
4. Klicken Sie auf „OK“.

Achtung: Windows 9x erlaubt eine sichere Installation von höchstens ca. 1000 Schriften. Weitere Informationen finden Sie im Windows-Benutzerhandbuch.

### PostScript, OpenType

1. Launch ATM.
  2. Choose the PostScript or OpenType font from its location on your hard disk, and install it according to the ATM manual.
1. Starten Sie ATM.
  2. Wählen Sie die PostScript- oder OpenType-Fontdatei auf Ihrer Festplatte aus und installieren Sie sie wie im ATM-Handbuch beschrieben.